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Gemeinde Burgdorf 

IV/Lü 

P r o t o k o l l  

Rat Burg/005 
über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates 

der Gemeinde Burgdorf 
am Dienstag, den 17.10.2017, von 19:12 Uhr bis 19:40 Uhr 
Dorfgemeinschaftshaus, Burgdorfer Straße, Hohenassel 

 
Anwesend: 

stv. Bürgermeister 
Löhr, Norbert  

Ratsmitglieder 
Biehl, Detlef  
Buntfusz, Michael  
Kott, Alexander  
Mroske, Ingo  
Nölcke, Gerd  
Pollok, Reinhardt  
Schneemann, Michael  
Söchtig, Christian  
Sonnemann-Pröhl, Astrid  

Verw. Ang. zugleich als Protokollführer/in 
Lüer, Ingo  

Von der Verwaltung 
Kälin, Sandra (bis TOP 4, 19:29 Uhr) 
 
 
Abwesend: 

Bürgermeister 
Brandes, Bernd  

Ratsmitglieder 
Friedrichs, Martin  
Polewka, Damian  
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  19:12 Uhr 
Ende:  19:40 Uhr 
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Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Rates 

 
RM Buntfusz verwies auf die Einreichungsfrist zu Auno Domo und beantragte unter Verweis auf 
die Beschlussempfehlung im VA die Ergänzung der TO um den TOP  
 
6 Auno Domo - Mobilitätskonzept  
 
Gegen die Erweiterung der Tagesordnung ergaben sich keine Einwände und keine weiteren 
Ergänzungswünsche, wobei sich die ursprünglichen TOP 6 bis 8 entsprechend verschieben.  
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 4. Sitzung des Gemeinderates vom 

20.09.2017 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Der Protokollentwurf der 4. Sitzung des Gemeinderates vom 
20.09.2017 wird ohne Änderungen genehmigt. 

 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
KEINE 
 
 
 4. Nachtragshaushalt 2017 

 
VA Kälin gab umfangreiche Erläuterungen zum vorliegenden Entwurf des Nachtragshaushalts-
plans und ging auf Entwicklungen in den Bereichen des Ergebnis- und des Finanzhaushaltes 
zum Ursprungshaushalt 2017 ein. 
 
RM Buntfusz erklärte für die SPD-Fraktion, dass der Haushaltsentwurf Maßnahmen zur Erhal-
tung der Infrastruktur, aber auch veranschlagte Mittel für eine Wohn- und Gewerbegebietsaus-
weisung sowie der E-Mobilität in der Gemeinde enthält.  
 
RM Kott unterstützte die Veranschlagung von Haushaltsmitteln für eine zukunftsträchtige Be-
gleitung durch Fachpersonal bei der anvisierten Ausweisung von Wohn- und Gewerbegebiets-
ausweisung. Auch das Thema E-Mobilität sei wichtig, ebenso wie die Erhaltung der Infrastruktur 
mit Augenmaß. 
 
RM Nölcke hielt es für ebenso wichtig sich zukunftsträchtig aufzustellen, aber dennoch die not-
wendigen Ma0nahmen zum Erhalt der Infrastruktur im Auge zu behalten.  
 
Stv. BGM Löhr ergänzte die Wortbeiträge dahingehend, dass man mit dem Nachtragshaushalt 
wieder handlungsfähig in Bezug auf die geplanten investiven Maßnahmen sei. So sei man mit 
Inkrafttreten bereit die Ausschreibung der Maßnahmen vorzunehmen um saisonale Vorteile zu 
nutzen und diese in 2018 abschließen zu können.  
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Der vorliegende Entwurf der der 1. Nachtrags-Haushaltssatzung und 
des 1. Nachtragshaushaltsplans für das Haushaltsjahr 2017 wird un-
verändert beschlossen. 
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 5. Kommissarische Bestellung des Herrn Joachim Splitt zum Betreuer der Hei-
matstube Burgdorf 

 
Stv. BGM Löhr wies darauf hin, dass sich Herr Dr. Baltin im Seniorenheim befindet und nicht 
mehr die Betreuung der Heimatstube wahrnehmen kann. Nach einigen Gesprächen hat sich 
Herr Joachim Splitt aus Burgdorf bereit erklärt die kommissarische Betreuung der Heimatstube 
zu übernehmen. Nach Einladung war eine heutige Teilnahme an der Sitzung aus gesundheitli-
chen Gründen nicht möglich. Eine kommissarische Vertretung von Herrn Dr. Baltin erscheint bis 
zu seiner Verabschiedung sinnvoll. Der Sprecher wies darauf hin, dass RM Friedrichs mit dem 
Sohn von Herrn Dr. Baltin bzgl. der kommissarischen Vertretung für die Heimatstube gespro-
chen. Von Seiten Baltins wurde Einverständnis mit der angestrebten Lösung der Gemeinde 
erklärt.  
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Herr Joachim Splitt, Dorfgraben 6, Burgdorf wird kommissarisch zum 
Betreuer der Heimatstube Burgdorf ernannt. 

 
 
 6. Auno Domo - Mobilitätskonzept 

 
RM Buntfusz gab ergänzende Erläuterungen zum Projekt der merkWATT GmbH und dem vor-
liegenden Antrag der SPD-Fraktion. Nach Beschlussfassung im Rat sollen für alle 5 Ortsteile 
entsprechende Anträge abgegeben werden.  
 
RM Kott unterstützte eine Antragstellung ebenso wie die CDU-Fraktion nach den Worten von 
RM Nölcke. 
 
Stv. BGM Löhr erklärte, dass es auch der Bereitschaft zur Unterstützung der Projekte durch die 
Bevölkerung bedarf, was auch ein wichtiges Kriterium der Ausschreibungskriterien sei. 
 
RM Pollok bekräftigtem dass die Dörfer einzeln Anträge stellen werden. Wichtig ist, dass viele 
Unterstützer, insbes. in den Vereinen und Verbänden gewonnen werden können. Selbst wenn 
man nicht in die Auswahl für eines der 3 Dörfer kommen sollte, lassen sich ggf. einzelne Projek-
te umsetzen.   
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Dem Antrag der SPD-Fraktion vom 03.10.2017 zur Teilnahme an dem 
Projekt „Auno Domo“ wird stattgegeben. 

 
 
 7. Mitteilungen 

 
 7.1. Nachnutzung des  ehem. Rasthauses Meine in Westerlinde 

 
Stv. BGM Löhr teilte mit, dass der Bauantrag der neuen Grundstückseigentümer am 04.10.2017 
bei der Samtgemeindeverwaltung eingegangen ist. Dieser befindet sich derzeit in der rechtli-
chen Prüfung. Das gemeindliche Einvernehmen konnte zum jetzigen Zeitpunkt nicht erteilt wer-
den. 
 
 
 8. Anfragen 

 
KEINE 
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 9. Einwohnerfragestunde 

 
KEINE 
 
 
 
gez. Norbert Löhr    gez. Ingo Lüer 
1. stellv. Bürgermeister    Protokollführer/in 

 
 
 
 

 
ANLAGEN 
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